## Boletín Informativo – Conferencia Regional sobre Población y Desarrollo

## DOCTOR BABATUNDE OSOTIMEHIN, DURANTE APERTURA DE CONFERENCIA REGIONAL

Educación sexual integral y acceso a salud sexual y reproductiva, claves de agenda post 2015

"Uruguay es un ejemplo de desarrollo social", expresó el doctor **Babatunde Osotimehin**, Director Ejecutivo del UNFPA, durante la apertura oficial de la Conferencia Regional sobre Población y Desarrollo, que se llevó a cabo esta noche en la ciudad de Montevideo. Organizada por la Cepal, con apoyo del UNFPA, la Conferencia reúne a más de 1.000 personas de toda la región y se constituye en el hito para la revisión del Programa de Acción de la CIPD y su propuesta a futuro.

Antes, el Presidente de la República de Uruguay, **José Mujica**, señalaba que "es un tiempo de difícil parto el que le toca vivir a las nuevas generaciones. No es tiempo de sueños fáciles. De cuándo soñábamos que podíamos cambiar al mundo y que el cambio estaba a la vuelta de la esquina".

"Para mí no hay dos lecturas señor Presidente. Esta es una conferencia que debe avanzar en los derechos de las mujeres", expresó **Alicia Bárcena**, Directora Regional de la CEPAL, e indicó que saludaba al UNFPA, una organización hermana con la que compartimos la agenda de derechos, y con la que buscamos que la voz de América Latina se escuche en Nueva York.

Durante su discurso, el doctor Osotimehin remarcó que los jóvenes son poderosos agentes de cambio y que "escuchar, involucrar y aprender de los jóvenes es crucial para UNFPA", pues ellos y ellas continúan desafiando nuestra imaginación.

Reconoció que se precisa de mayor participación de los hombres en la vida familiar y en el cuidado de los hijos.

Respecto a la migración indicó que es importante tener en cuenta que la mayoría de los y las migrantes son jóvenes, adolescentes, hombres, mujeres y niños que tienen que migrar para hacer trabajo doméstico en otras partes del mundo y que luego debido a la situación de vulnerabilidad en la que viven desaparecen de las estadísticas.



Sobre la salud materna, el doctor Osotimehin remarcó que continúa siendo un problema fuerte en la región y que el embarazo adolescente tiene en América Latina y el Caribe la segunda mayor tasa en el mundo. El 20% de los nacimientos en la región son en madres adolescentes, recordó.

La tasa de aborto también es alta en la región. Afortunadamente, sostuvo el doctor Osotimehin, Uruguay lo ha legalizado, pero aquellos países en los que no es legal debemos garantizar el acceso a los servicios de salud sexual y reproductiva y la atención de calidad.

Si las personas tienen educación sexual integral y acceso a los servicios de salud sexual y reproductiva también podremos disminuir el número de abortos y garantizar la salud, destacó.

También tomaron parte de esta apertura el doctor **Enrique Iglesias**, titular de la Secretaría General Iberoamericana (Segib), quien destacó la tarea de Naciones Unidas en materia de población y el señor **Luis Almagro**, Ministro de Relaciones Exteriores del Uruguay, quien reafirmó el compromiso de su país de su agenda en estos temas.